## MARIAPOLI

Newsletter "Mariapolis" n° 01 – février 2023

# Un salut à tous de la part du Centre international du Mouvement des Focolari!



Voici la première de quatre *Newsletters* que vous recevrez cette année, intitulée « *Mariapolis* », un nom que nous connaissons très bien et qui, sous forme de bulletin, a apporté chez nous pendant de nombreuses années les nouvelles du Mouvement. Nous avons pensé garder ce titre pour la signification qu'il porte en soi : famille, partage, communion ; ce à quoi nous ajouterons ouverture et transparence.

Ce premier numéro a pour but d'informer et de favoriser le dialogue autour d'un sujet qui nous concerne tous : la durabilité intégrale - actuelle et future - du Mouvement qui, comme nous l'avons dit à plusieurs reprises vit, en tout et pour tout, les défis de notre temps. Nous proposons des contenus multimédias que vous pouvez utiliser comme éclairage pour vos réunions si vous le souhaitez.

Vous recevrez la **deuxième** *Newslett*er en mai, mais nous vous donnons tout d'abord rendez-vous à la visioconférence du 11 mars prochain.

Bonne lecture!

Stefania Tanesini

#### Margaret Karram : faire de toute crise une opportunité

En rencontrant en décembre dernier les collaborateurs du Centre International, la Présidente, Margaret Karram, a mis l'accent sur les raisons principales d'un important travail de révision économique et organisationnelle qui a qui a commencé il y a quelques mois.

Se référant à ce que le Pape François a dit aux participants de l'Assemblée, en février 2021, elle a souligné qu'il s'agit de vivre cette crise comme une occasion de croissance: "Nous croyons que c'est un temps où l'Esprit Saint agit. C'est mon expérience durant ces deux premières années de présidence : croire que l'Esprit Saint suscite l'exigence de procéder à une actualisation, sans nous laisser décourager par sa complexité humaine et toutes ses contradictions. Tel est notre mandat".

LE PAPE FRANÇOIS rencontre les participants à l'Assemblée Générale du Mouvement des Focolari.

"...Chaque crise est un appel à une nouvelle maturité; c'est un temps de l'Esprit qui suscite un besoin d'actualisation, sans se laisser décourager par la complexité humaine et ses contradictions".



Regarder la vidéo

lire le discours du Pape du 6 février 2021

En rencontrant en décembre dernier les collaborateurs du Centre International, la Présidente, Margaret Karram, a mis l'accent sur les raisons principales de cet important travail de révision économique et organisationnelle.

C'est vrai : ce n'est que si nous sommes prêts et – j'oserais dire – désireux de renoncer à l'Œuvre que nous avons construite pour la remettre à d'autres qui la poursuivront ou si nous sommes prêts à la voir momentanément mourir, comme le grain de blé, pour qu'elle refleurisse multipliée, [ce n'est qu'ainsi] que nous sommes Un. En effet, pour être un, il ne faut posséder que Dieu.

Chiara Lubich

99

Lire le journal de Chiara du 8 septembre 1970

#### Un peu d'histoire. Mot d'ordre : discerner

C'est à l'enseigne d'une analyse approfondie de l'économie mondiale du Mouvement que les travaux ont commencé en septembre 2021. La tendance du déficit économique qui se poursuit depuis quelques années, ne montre pas de nouveaux signes d'inversion de cette tendance dans un avenir proche ; ce qui a nécessité d'une intervention immédiate. Même dans l'étroitesse économique, Dieu veut nous dire quelque chose : il nous appelle à coopérer ensemble pour prendre des mesures concrètes afin de rendre le charisme vivant aujourd'hui et d'être plus prêts et capables de répondre à l'appel et aux besoins du monde actuel et futur.

Un groupe de travail dénommé « VEO » (Vision Économique de l'Œuvre) a été constitué ; il a identifié 7 domaines de travail : 4 concernent différents aspects relatifs à la Communion des Biens, Providence, planification et récolte de fonds ; 3 concernent des domaines de réorganisation, dont le Centre International, les Cités pilotes et certaines des nombreuses "œuvres" et activités sociales du Mouvement.



lire la transcription du 19.1.2022

#### Actualisation du Charisme et Vision Économique de l'Œuvre (VEO)

L'objectif du groupe de travail *VEO*, est **de contribuer à la durabilité intégrale du Mouvement :** charismatique, humaine, écologique et économique. La durabilité économique, en effet, n'est qu'un pas - même s'il est fondamental -, sur le parcours que les Focolari sont en train de suivre pour assurer la réalisation de tous les buts du Mouvement, et apporter ainsi notre contribution au « *cri de l'humanité, des nouvelles générations et de la Création*1 ».

Ce qui exige non seulement une opération culturelle mais, dans bien des cas aussi, un changement structurel et d'organisation. Donc : **durabilité**, **réorganisation**, **subsidiarité** sont les engagements principaux sur lesquels nous sommes en train de travailler en réseau, entre le Centre et les Zones.

1 Document final Assemblée Générale du Mouvement des Focolari 2021 – « Le courage d'étreindre le monde. »

### Le groupe de travail : « comité de pilotage » VEO

Font partie de ce que l'on a appelé « comité de pilotage » différents membres du Conseil Général des Focolari, avec l'aide de deux consultants.



Gianni Salerno, italien, coresponsable du Mouvement Familles Nouvelles et coordinateur du groupe ; Silvia Escandell, argentine, déléguée centrale des Focolari; Noreen Lockhart, écossaise, responsable des focolarines; Geneviève Sanze, République Centre africaine, économiste et co-responsable de l'aspect Communion des biens, économie et travail; Maria Àngels Capellas, espagnole, coresponsable du Dialogue avec des personnes ayant des convictions non religieuses; Osvaldo Barreneche, argentin, historien et coresponsable du Dialogue avec la culture contemporaine; P. Salvo D'Orto, italien, responsable des Religieux adhérant au Mouvement des Focolari; Klaus Brüschke, brasilien, co-responsable de l'aspect Rayonnement et apostolat, et Antonio Salimbeni,

italien, coresponsable du Centre pour le dialogue interreligieux. Vincenzo Labriola, italien et responsable du projet informatique au Centre international des Focolari est le responsable du programme du groupe, et Matt Driver, anglais, apporte son expérience professionnelle en tant que *coach* et consultant d'organisations.

### Les étapes à franchir dans cette phase

Commençons en mettant l'accent sur le Centre international. Le défi qui se présente maintenant est de **redéfinir la structure du Centre international**, en tenant compte du « *changement d'époque* », pour parler comme le Pape François, et de la nécessité d'atteindre une durabilité intégrale, faisant en sorte qu'il soit toujours plus au service du Mouvement dans les différentes zones géographiques du monde.

Dès janvier a commencé un travail d'analyse et de révision des services et de certaines branches et Mouvements à large rayonnement dans un travail de grande participation. Le but de ce travail est de parvenir à la pleine durabilité du Centre et à la révision de son service aux communautés des Focolari dans le monde d'aujourd'hui ; ceci tout en tenant compte du but pour lequel il est né. « La vocation » du Centre international est en effet d'exprimer l'unité et l'universalité du Mouvement ; de garder et rendre toujours plus accessible le patrimoine du Charisme ; soutenir, développer, accompagner des réalités et initiatives de caractère général.

Alors que dans les zones s'est développé, depuis quelques années déjà, une opération de révision de la distribution des focolares dans les territoires, d'évaluation des priorités dans les différentes zones géographiques, à la suite de la réduction du nombre de focolarini et focolarines à vie commune, au Centre international, une telle opération n'en est qu'à ses débuts. l'Assemblée générale de 2014 avait déjà perçu la nécessité de simplifier l'organisation du Centre, prévoyant des formes de décentralisation et de collaboration à distance, en raison également de l'impossibilité d'en assurer le financement actuel.

#### quelques acronymes...

VEO Vision Économique de l'Œuvre

ASC Actualisation et simplification du Centre international du mouvement des Focolari

CIS Comité d'Orientation et de soutien pour la durabilité des Cités pilotes et des œuvres de l'Œuvre

#### Qu'est-ce qui a été fait jusqu'à présent ?

Outre le travail du comité de pilotage et des commissions dans les domaines d'action les plus urgents, à partir de septembre 2022 a débuté **une campagne d'information** dont fait également partie cette *Newsletter*; elle vise à garantir une information permanente qui puisse offrir la possibilité d'interagir, dialoguer, faire des propositions et recevoir des explications sur le processus de révision économique du Mouvement des Focolari. À ce jour, le comité de pilotage *VEO* a rencontré et informé en premier lieu le Conseil Général des Focolari, les délégués de zone et les collaborateurs du Centre international.

Vous pouvez nous contacter à cette adresse : veocomitatoguida@focolare.org Nous sommes à votre disposition pour toute question, suggestion, partage. Gianni Salerno – Coordinateur du comité de pilotage VEO

### Pour une meilleure prise de conscience : quelques contributions

Vous trouverez ci-dessous, quelques liens vers des interventions, réponses ou dialogues qui peuvent nous aider à acquérir une plus grande conscience et une vision plus ample et complète du temps que nous vivons, en tant que Mouvement et en tant qu'humanité.



regarder la vidéo

La rédaction de la Téléréunion a interviewé Mgr Matteo Visioli, Voici quelques extraits de l'interview.



Approfondissement sur la Coresponsabilité dans les Organisations au Service d'un Charisme.

Regarder la vidéo